

## Crea México poco empleo (Reforma 09/10/12)

Crea México poco empleo (Reforma 09/10/12) De 11 países que fueron medidos por Cepal, fue el segundo más bajo en generación de empleos formales. Por Ulises Díaz Cd. de México México (09 octubre 2012).- Pese a que en esta Administración se han generado más de 2.3 millones de empleos formales, México es uno de los países de la región latinoamericana donde menos se avanzó en la materia entre 2006 y 2011, según estadísticas de la Comisión Económica para América Latina (Cepal). En el País, el empleo formal aumentó 11.5 por ciento entre 2006 y 2011, el segundo más bajo en un grupo de 11 naciones de la región y muy lejos del 50.7 por ciento de Panamá, 33 por ciento de Uruguay y 31.7 por ciento de Chile. La Cepal construyó un índice de evolución del empleo formal, considerando para cada nación los datos reportados del número de trabajadores que tienen seguridad social y cotizan en el sistema de pensiones. En tiempos recientes, México tampoco sale favorecido. En 2011, el empleo formal en el País aumentó 4.3 por ciento, quedando en la posición número 8 entre las naciones consideradas; mientras que en Panamá aumentó 10.4 por ciento, en Chile 5.7 y en Brasil 5.3 por ciento. Además, el País fue uno de los que reportaron el peor comportamiento en los salarios, con un crecimiento de 1.3 por ciento entre 2006 y el primer semestre de 2012, contra 8.2 por ciento de Brasil y 14.2 por ciento de Chile, según se verifica en la base de datos del organismo. "Para el caso mexicano hay varios factores que explican esto, uno es el ritmo en la generación en el empleo, después está el tipo de empleo que se crea que no necesariamente pertenece al sector formal y después la pérdida de adquisición del salario, que fomenta irregularidades", explicó Vicente Fernández, investigador del departamento de Estudios Jurídicos y Sociales del Tecnológico de Monterrey. Según el especialista, el mercado laboral formal mexicano tiene condiciones precarias que son un desincentivo, como las altas cargas fiscales, que no todos tienen garantizado la seguridad social, además de los bajos salarios, lo que orilla a ocuparse en la informalidad. Dijo que la informalidad aloja en los últimos años a todos aquellos que ingresan al mercado laboral y no encuentran empleo en el sector formal. Aunque no es una economía pequeña entre los países de América Latina, en los últimos años no ha logrado el ritmo de crecimiento que sí han consolidado otras, destacó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo